

Sr. D. Pedro de Palol

Valladolid

Bilbao, 16 sept. 1.963

Muy estimado don Pedro:

Acabo de regresar de Lequeitio, donde he acompañado al P. Barandiarán, durante los poquísimos días de que he podido disponer, en las excavaciones de Goikolau. Se abrió una trinchera en el lugar donde se piensa estuvo la entrada originaria de la cueva, pero los resultados han sido hasta ahora casi nulos. También estuvo trabajando allí el P. Basabe, antropólogo, como usted ya sabe, de la Universidad de Barcelona.

Al señor Sesmero le escribí interesándome por el paradero de los materiales que sacó de Sagastigorri (él la bautizó con el nombre de Mieza, apellido de una secretaria de la Diputación), pero todavía no me ha contestado. El P. Basabe tenía interés en estar con él, pues cita en el informe de las excavaciones, cuya copia ya le envié, varios restos humanos. Fuimos a Guernica el miércoles pasado para verle, pero por lo visto está pasando unas vacaciones en Avila. Ya me dieron el nombre del señor que descubrió las anforillas romanas en Lequeitio, y he iniciado ya las gestiones para recuperarlas. Tan pronto pueda hacerlo le enviaré un informe detallado. Creo le escribió Apellaniz hablándole de los lios que se traen en el Museo. El estaba un poco pesimista, pero creo que no tiene motivos a juzgar por lo que usted me dice en su última carta. Estoy seguro de que todo se arreglará con su ayuda.

No todo son malas noticias por aquí. Me imagino le alegrará saber que hace unos días que el P. Churruca, rector de la Universidad de Deusto, le ha propuesto a Apellániz la creación de un Seminario de Arqueología y Antropología del que todos nosotros entraríamos a formar parte, Una de las condiciones que se les ha impuesto es que no se cuente para ello con Mario Grande, pues ya se figurará usted en que terminaría aquello.

Yo sigo decidido a dedicarme exclusivamente a la excavación de poblados, por lo que me gustaría muchísimo volver a trabajar con ustedes el año que viene. Guardo un recuerdo estupendo de mi corta estancia en Valladolid.

Voy a dirigirle una instancia al señor obispo solicitándole su autorización para hacer la prospección en Guerekiz. Cuando tenga alguna respuesta le encargaré al señor Aguirre lo comunique oficialmente a la Zona. Me gustaría aprovechar este invierno para hacer algunos trabajitos de este tipo, ya que no vamos a poder hacer nada en el Museo.

Ya sabe, don Pedro, que cuenta con nuestro más absoluto deseo de colaborar con ustedes. Reciban usted y los suyos un saludo muy afectuoso de



J.M. de Ugartechea